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Comité Départemental de Billard de l’Eure 

 

Compte rendu de l’Assemblée Générale du 11/09/2024 à Louviers 

Sont présents : 
Pour le C.D.B.E : Jean-Luc ARRIVÉ, Nicolas BAILLY, Philippe CAJEAN, Phi Bang HONG, Jean-Claude MARY, 
Pierre VIGNE.  
 

Les 7 clubs (Billard Français) de l’Eure sont tous représentés : 
Billard club de Bernay : Éric Reichstadt, Dominique Mathieu, Patrick Gibert, Pierre Vigne, Jean-Claude 
Mary. 
Billard Club Ébroïcien : Philippe Cajean. 
Billard Club Gaillonnais : Philippe Bocagnano, Bruno Clérisse, Michel Bernardi. 
Billard Club de La Saussaye : Jean-Luc Arrivé. 
Billard Amical Club Lovérien : Nicolas Bailly, Phi Bang Hong. 
Billard Club Pacéen : Jack Willemyns, Théo Van Gasse. 
Billard Club de Saint-Marcel : Jean-Michel Renvoisé. 
 

Nicolas accueille les participants et les remercie de s’être déplacés jusqu’à Louviers. Le quorum des clubs 
présents étant atteint (7 sur 7 = 100 %), la séance est ouverte à 18h05. 
 
1 - Rapport moral de la saison 2023/2024 : (Nicolas Bailly) 
(Cf. Annexe 1.) 
Rapport adopté à l’unanimité. 
 
2 - Pôle « Jeunes » CDBE. Mise en place d’une « École Niveau 3 multi-clubs » (N. Bailly) 
Il est décidé de mettre en place une école de niveau 3 multi-clubs au niveau du département. Celle-ci sera 
pilotée par Hervé Famchon titulaire du DFEC aidé par les titulaires d’un DFI des clubs suivants : 
Bernay : Cyrille Germain, Evreux : Jean-Luc Barbier, Louviers : Damien Quesney, Pacy-sur-Eure : Théo Van 
Gasse, Saint-Marcel : Serge Geyer. Rappel d’une réunion d’information avec la LNB le 21/09 à Bernay. 
 
3 - Dates et organisation stages « jeunes » et tournois « 4 billes Jeunes » (N. Bailly) 
Il est prévu  4 stages «Jeunes» dans l’Eure (cf. annexe 5 calendrier compétitions « Carambole »). 
Les 2 premiers stages de la saison sont pris en charge par la LNB. 
Les stages seront organisés dans les clubs possédant des jeunes et animés si possible par le DFI du club 
en question afin d’éviter les frais de déplacement des DFI. 
Les après-midi des stages seront consacrés à l’organisation d’un tournoi « 4 Billes Jeunes».  
 
4 - Dates et organisation tournois « 4 billes » mixtes (séniors, dames) (N. Bailly) 
(cf. annexe 5 calendrier compétitions « Carambole ») 
 
5 - Organisation stage « Féminines » (N. Bailly) 
Un stage « Féminines » sera organisé par le CDBE au cours de la prochaine saison (cf. annexe 5 calendrier 
compétitions « Carambole »). 
 
6 – Organisation tournoi « Blackball » (N. Bailly) 
À la demande d’un club, il est décidé d’organiser au sein du département un tournoi « Blackball ». 
Il sera créé au sein du comité une commission « Blackball ». Le président de cette commission sera chargé 
de l’organisation du tournoi. 
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7 - Bilan financier. Prix adhésion 2024/2025. (J-L. Arrivé) 
Le compte de résultat est déficitaire de 366,23 € et le bilan présente un total positif de 1102,46 € (comptes 
arrêtés au 30/06/2024, cf. annexe 2). 
Vote pour : 7 voix, contre  = 0, abstention = 0 
Compte et bilan adoptés à l’unanimité. 
 
Le président annonce que la cotisation d’affiliation au CDBE est portée à 50.00 € pour les clubs de l’Eure 
pour la saison 2024/2025. À partir de la saison 2025/2026 l’adhésion des clubs de l’Eure sera prélevée par 
la LNB. Il est précisé que la LNB versera au CDBE 1,00€ par adhérent. 
Vote pour : 7 voix, contre  = 0, abstention = 0 
Proposition adoptée à l’unanimité. 
 
8 - Projets d’avenir. Demande de subventions (N. Bailly, tous) 
Afin de pouvoir organiser au mieux les différentes compétitions et stages inscrits au calendrier 2024/2025, 
il y a lieu de rechercher des financements qui jusqu’alors n’avaient jamais été demandés. 
Une demande d’aide sera faite dans le cadre du dispositif « Appel à projet – Développement 2025» initié 
par la FFBillard. Cette demande sera à faire au cours des 2 prochains mois. 
De même une demande de subvention sera faite au conseil départemental, si possible. À cet effet, un 
compte ASSO a été créé.  
Le président présente le budget prévisionnel pour la prochaine saison. (Cf. annexe 3) 
Suite à une remarque, il est décidé en séance de supprimer (en charges) la rubrique « repas participant 
femmes » pour 75 ,00 €, pour le stage féminine. 
Un président de club s’étonne qu’il n’y ait pas plus d’aide financière de la part de la Ligue alors que les 
stages et compétitions « 4 billes » ont été délégués par cette dernière au CDBE. 
Ce budget n’est qu’indicatif car à cette date on ne connait pas encore le nombre d’engagés en 
compétitions ni le nombre de jeunes et de féminines qui participeront aux différents stages. Ces 
organisations sont nouvelles pour le CDBE, elles ont été déléguées par la ligue et certaines aides de cette 
dernières sont déjà envisagées (prise en charge des 2 premiers stages « Jeunes », aide financière de l’ordre 
de 150€ plus une aide de la part de la FFBillard de l’ordre de 400 € et reversement d’un euro par adhérent). 
 
9 - Bilan commission « Sportive ». Remise des diplômes. Point calendrier 2024/2025. Attribution des 
finales 2024/2025. (Phi Bang Hong) 
Le bilan de la commission sportive fait l’objet de l’annexe 4. 
Il est précisé qu’un club qui n’a pas d’adhérent engagé en compétition n’est pas tenu d’en organiser une. 
Un club qui a des joueurs engagés mais pas de compétiteurs dans une discipline doit pouvoir quand même 
organiser une compétition à la demande de la commission sportive. Cependant les clubs peuvent 
s’entendre entre eux si nécessaire, l’objectif étant de gérer les exceptions et de ne pas établir des règles 
trop contraignantes. 
Les finales départementales sont attribuées en séance et se répartissent de la façon suivante : 

- FD « Libre » R4 à Bernay le 23 février 2025. 
- FD « Libre » R3 à Saint-Marcel le 30 mars 2025. (changement de date après la réunion) 
- FD « Libre » R2 à Louviers le 02 mars 2025.             
- FD « Bande » R2 à Bernay le 18 mai 2025. 
- FD « Bande » R1 à Evreux le 18 mai 2025. 
- FD « 3 Bandes » R2 à Pacy-sur-Eure le 11 mai2025. 
- FD « 3 Bandes » R1 à La Saussaye le 11 mai 2025. 
-  

Il est rappelé que les joueurs doivent être licenciés avant tout engagement en compétition. 
Rappel des dates pour les engagements : 

- « Carambole » pour le 22 septembre 2024. 
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- En Championnat « Pierre Lescaut », pour le 15 septembre 2024. 
- Pour le tournoi « Blackball », pour fin septembre 2024. 

 
10 - Point arbitrage. (P. Cajean) 
Le président de cette commission désigne un arbitre extérieur au club organisateur pour les finales 
départementales. La saison passée, pour 7 finales 6 arbitres ont été désignés. Le président de commission 
tient à remercier Marie Pajon, Pierre Lemoigne, Pierre Dumont, Jean-Claude Mary. 
Il lance un appel aux présidents de clubs pour trouver des volontaires pour devenir arbitre. 
Au cours de la prochaine saison les directeurs de jeu devront être très vigilants sur la tenue des joueurs 
engagés. 
 
11 - Présentation et adoption nouveaux statuts et règlement intérieur du CDBE. (J-C. Mary) 
Ces nouveaux documents ont été préconisés par la FFBIllard suite aux nouveaux statuts de la fédération. 
Ils ont été réécrits pat le secrétaire et validés par les membres du comité directeur. 
Les principales modifications sont présentées en séance. 
Vote pour : 7 voix, contre  = 0, abstention = 0 
Les statuts et le règlement intérieurs sont adoptés à l’unanimité. 
 
12 - Élection du nouveau comité directeur du CDBE. (J-C. Mary) 
La liste de candidatures a été envoyée à tous les clubs le 28 août dernier. 
Jean-Luc Arrivé ne souhaite pas se représenter au sein du comité directeur du CDBE. Les autres anciens 
membres se représentent et on note 2 nouvelles candidatures. 
Il est procédé au vote à liste plurinominale. (Chaque club possède 1 voix) 
Vote pour : 7 voix, contre  = 0, abstention = 0 
Sont élus : 

Bailly Nicolas Louviers 

Cajean Philippe Evreux 

Hong Phi Bang Louviers 

Mary Jean-Claude Bernay 

Mathieu Dominique Bernay 

Van Gasse Théo Pacy-sur-Eure 

Vigne Pierre Bernay 

Les nouveaux membres du comité proposent en séance Nicolas Bailly comme président, Théo Van Gasse 
comme trésorier, Jean-Claude Mary comme secrétaire. 
Vote pour : 7 voix, contre  = 0, abstention = 0 
Adoption de l’ensemble de l’assemblée pour cette proposition. 
 
13 - Questions diverses. (Tous) 

 
a) Organisation A.G. de la ligue de Normandie du 05/10 à Sotteville, représentation des clubs. (J-C. 

Mary) 
Il est rappelé que la prochaine A.G. ordinaire de la LNB aura lieu à Sotteville le samedi  05 octobre 2024 à 
partir de 09h00. 
Les clubs doivent élire leurs délégués au cours de leur propre assemblée générale (si ce n’est déjà fait) et 
communiquer leur nom au secrétaire de la LNB pour le 20 septembre au plus tard, ainsi au le choix des 
menus pour le déjeuner pour la 26 septembre au plus tard. 
 
 
b) Site web du CDBE : (Pierre Vigne) 
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Le webmestre demande à ce que les clubs lui envoient des articles autres que ceux qui concernent les 
résultats sportifs pour faire vivre le site du CDBE et faire connaître les animations et évènements des clubs 
de l’Eure. 
Il demande aux nouveaux membres élus au comité de lui envoyer une photo (format jpg.) ainsi que leurs 
coordonnées personnelles (mai let téléphone). 
 

La prochaine assemblée générale ordinaire du CDBE aura lieu au club d’Evreux 

 Le mercredi 10 septembre 2025 à 18h00 

 
L’ordre du jour étant épuisé, le président  remercie les participants et le club de Louviers qui a bien voulu 
nous accueillir et clôt la séance à 21h00. 

 
 Le 12 septembre 2024. 
    Le Président,                                                                                                                 Le Secrétaire, 
 
         
 
                                                                                                  
   Nicolas Bailly                                                                                                              Jean-Claude Mary 
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Rapport moral de la saison 2023/2024 

Je vous remercie de votre présence à cette Assemblée Générale. Nous clôturons aujourd’hui une saison 

riche en événements, en défis et en réalisations, et je suis heureux de vous présenter le rapport moral du 

Comité pour la saison 2023/2024. 

 

Objectifs et réalisations   

L’un des objectifs principaux de notre association demeure la promotion et le développement du billard 

dans l’Eure. Cette saison, nous avons poursuivi nos efforts avec des actions concrètes, notamment en 

direction des jeunes. Nous avons organisé deux stages jeunes dans le département, à Louviers et à 

Bernay, qui ont rencontré un franc succès, tant auprès des jeunes que de leurs parents. Cette réussite 

nous encourage à continuer dans cette voie, et pour la saison prochaine, nous avons prévu 4 stages 

jeunes. Une réunion est prévue à Bernay le 21/09/24. Je vous invite à venir vous ou le responsable 

formation du club. Beaucoup d’informations vont être apportées ce jour.  

 

Nous avons également poursuivi l’organisation des compétitions, qui constituent le cœur de notre 

mission. Comme chaque année, le championnat départemental s’est déroulé sans accroc, grâce à 

l’engagement des clubs et des bénévoles. Nous avons également constaté une participation stable des 

adhérents aux diverses activités. 

 

Satisfaction des membres et suggestions   

Les retours des membres et des clubs ont été globalement positifs, notamment concernant l’organisation 

des stages jeunes et des compétitions. Toutefois, un point de critique récurrent concerne nos finances, 

en particulier le fait que le comité soit déficitaire depuis plusieurs années. Nous sommes conscients de ce 

problème et mettons tout en œuvre pour redresser la situation tout en continuant à offrir des activités 

de qualité. 

 

Projets pour la saison 2024/2025   

La prochaine saison s’annonce déjà dynamique avec plusieurs nouveautés. En réponse à la demande des 

joueurs et avec l’appui de la ligue de Normandie, nous allons lancer deux nouvelles compétitions : un 

tournoi 4 billes mixte, et une compétition Blackball, un stage de formation pour féminines. Ce seront des 

premières pour notre département. Nous espérons ainsi attirer davantage de pratiquants et pratiquantes 

et promouvoir la diversité dans le billard. 

Nous poursuivrons également nos efforts pour développer le Pôle Jeunes de l’Eure, une structure qui 

permettra de mieux organiser les stages et de coordonner les activités dédiées aux jeunes au sein des 

Annexe 1 CR A.G. 11.09.2024 
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clubs du département. Enfin, nous avons révisé nos statuts pour être en conformité avec ceux de la FFB 

pour la prochaine olympiade. 

Budget prévisionnel 

Tout d’abord, petit retour sur les années passées …  

En 2017 : le compte était à 3200€ 

En 2018 : solde déficitaire : -600€  (coupes, coupes pour compétition ligue, indemnité km arbitres) 

En 2022 : solde déficitaire : -570 € (année sans cotisation club à la suite du COVID) 

En 2023 : solde déficitaire : -500 € (année « aide aux clubs » pour publicité) 

En 2024 : solde déficitaire : -300€ (stages jeunes).  

A ce jour, le compte contient environ : 1300€.  

Pour la saison prochaine, il n’est pas possible de donner un chiffre exact car les dépenses dépendent de 

plusieurs facteurs : nb de jeunes, nb de féminines, quels DFI vont venir aux différents stages, quelles 

seront les frais kilométriques (selon le club receveur) …  J’espère avoir une bonne estimation, j’arrive à 

1700€. 

Défis financiers 

L’un des défis majeurs cette saison a été le financement de nos activités. En effet, nous avons constaté un 

déficit de 366,23 €, principalement dû aux coûts liés à l'organisation des stages jeunes, une dépense qui 

n’existait pas les années précédentes. Cependant, nous avons travaillé à diversifier nos sources de 

financement pour boucler le budget de la saison 2024/2025. Voici les mesures prises : 

1. Rétrocession d’un euro par licencié de l’Eure par la ligue. 

2. Participation de la ligue et de la FFB à hauteur de 400 € pour l’organisation des stages jeunes. 

3. La ligue prend en charge l'organisation de 2 stages jeunes « CDBE » sur 4. 

4. Dépôt d’un dossier d’appel à projet pour obtenir des financements supplémentaires. 

5. Augmentation de la cotisation club, qui passe de 30 € à 50 €. 

Grâce à ces ressources, le budget de la saison 2024/2025 est équilibré. Cependant, il sera nécessaire de 

continuer à chercher des financements pour les saisons futures. 

 

Implication des clubs dans l’organisation des compétitions 

Je suis conscient des difficultés auxquelles les clubs doivent faire face pour organiser les jours de 

compétition, notamment en ce qui concerne la désignation d’un directeur de jeu et la présence d’arbitres. 

Pour certains clubs, qui remboursent le repas des arbitres, cela représente une dépense non négligeable. 

Avec l’ajout de nouvelles compétitions cette saison, il est inévitable que le nombre de jours de 
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compétition dans les clubs augmente, ce qui pourrait aboutir à des compétitions organisées à la fois le 

samedi et le dimanche. 

Nous aurons une meilleure visibilité une fois les inscriptions finalisées : faudra-t-il un R1 et un R2 pour le 

tournoi 4 billes (en fonction de la moyenne des engagés)? Combien de féminines s’inscriront au stage pour 

féminines ? Ces questions détermineront l’organisation finale des compétitions. 

Afin de limiter l’impact de ces nouvelles compétitions, plusieurs actions sont envisageables : 

- Grouper les compétitions : Il est tout à fait possible d’organiser une compétition « 4 Billes » par exemple 

en même temps qu’une compétition N3 ou N1, selon le nombre de participants. Cela permettrait 

d’optimiser les ressources en termes de gestion et d’arbitrage. 

- Organisation des tours à différents endroits : Pour la compétition Blackball, en fonction du nombre de 

participants, il pourrait être nécessaire d’organiser les tours dans deux lieux différents. Nous pourrions 

également envisager de contacter une salle commerciale pour accueillir notre compétition. 

- Auto-arbitrage : Même si ce n’est pas habituel, il faudra envisager l’auto-arbitrage, soit entre joueurs 

(comme nous le faisons déjà), soit par les joueurs eux-mêmes. Dans ce cas, la présence d’un simple 

directeur de jeu suffirait pour organiser une journée de compétition. 

- Directeur de jeu parmi les compétiteurs : Nous avons déjà l’habitude, dans certains cas, de demander à 

un compétiteur d’assumer également le rôle de directeur de jeu. Cela pourrait être une solution à 

reproduire plus régulièrement. 

Ces propositions sont là pour faciliter l’organisation tout en réduisant l’impact logistique et financier sur 

les clubs, tout en permettant de maintenir un niveau compétitif élevé. 

 

Conclusion 

En conclusion, je tiens à remercier chaleureusement tous les clubs, bénévoles, et partenaires pour leur 

engagement et leur soutien tout au long de cette saison. Ensemble, nous avons relevé de nombreux défis 

et je suis convaincu que nous continuerons à aller de l’avant, avec l’objectif constant de développer et de 

promouvoir notre discipline. 
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